

ABSTRAK

Qisti Izzati: *Peran Kelompok Wanita Tani dalam Kesejahteraan Keluarga (Studi Deskriptif Kelompok Wanita Tani Melati Desa Kalijurang Kecamatan Tonjong Kabupaten Brebes)*

Kemiskinan adalah masalah sosial yang dari dulu sangat sulit untuk ditangani ataupun diselesaikan namun ada salah satu cara untuk meminimalisirnya, yaitu salah satunya dengan pemberdayaan, pemberdayaan dimaksudkan untuk mengembangkan kemampuan masyarakat agar dapat lebih mandiri baik secara sosial, keterampilan, ekonomi dan juga politik yang nantinya akan dapat meningkatkan taraf hidupnya. Peran perempuan baik dalam keluarga maupun kelompok masyarakat harus didukung guna menciptakan suatu pembangunan dan pertumbuhan ekonomi masyarakat yang sejahtera. Adanya kelompok wanita tani (KWT) ini di bentuk dari aspirasi para kaum perempuan yang memiliki keahlian dalam bertani dan menginginkan wadah untuk mereka berkumpul sehingga menjadi alternatif untuk memberdayakan perempuan dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui proses pemberdayaan yang dilakukan KWT dalam upaya peningkatan kesejahteraan ekonomi keluarga, mengetahui program-program yang dilaksanakan KWT dalam upaya peningkatan kesejahteraan keluarga, dan bagaimana hasil pemberdayaan serta program-program KWT tersebut terhadap kesejahteraan keluarga di Desa Kalijurang.

Sedangkan metode yang digunakan adalah metode studi kasus dengan pendekatan kualitatif yang bertujuan untuk menggambarkan dan memberi penjelasan serta metode studi kasus untuk melakukan analisis mengenai kasus dengan teliti dan lengkap kepada beberapa informan yang tergabung dalam Kelompok Wanita Tani (KWT) dalam membantu peningkatan kesejahteraan keluarga. Pengumpulan data primer dilakukan melalui wawancara dan observasi, dan data sekunder melalui studi kepustakaan. Analisis data menggunakan tiga tahapan, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Kelompok Wanita Tani (KWT) Melati terlibat aktif dalam pengembangan ekonomi masyarakat dengan strategi pemberdayaan melalui proses yang berkesinambungan dengan melibatkan anggota kelompok dengan beberapa pihak lainnya yang menghasilkan sebuah kesadaran mandiri sehingga membuat perempuan berdaya dengan memiliki kemandirian dan ketrampilan dalam ketahanan pangan untuk meningkatkan kesejahteraan ekonomi keluarga.

Kata Kunci: Peran, Kelompok Wanita Tani, Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga